

SUSCRIPCIÓN

Al trimestre. 1'25 ptas.

Al año. 5'00

anuncios y esquelas de defunción

precios convencionales

Número suelto 10 céntimos

LA PALANCA

SEMANARIO INDEPENDIENTE

Se publica los martes

Administrador

D. José Sanz López

REDACCIÓN

Enrique Benito Chavarri,

Administración: Jáudenes, 20

Propietario director: Francisco de Paula Barrera

3.000 pesetas
Regala La Palanca á sus suscriptores

3.000 pesetas distribuidas en 20 regalos

LISTA DE REGALOS

Primer regalo.....	1.500 ptas.	Undécimo.....	25 ptas.
Segundo.....	400 »	Décimo segundo.....	25 »
Tercero.....	300 »	Decimo tercero.....	25 »
Cuarto.....	200 »	Décimo cuarto.....	25 »
Quinto.....	100 »	Décimo quinto.....	25 »
Sexto.....	50 »	Décimo sexto.....	25 »
Séptimo.....	50 »	Décimo séptimo.....	25 »
Octavo.....	50 »	Décimo octavo.....	25 »
Noveno.....	50 »	Décimo noveno.....	25 »
Décimo.....	50 »	Vigésimo.....	25 »

A todo el que haga la suscripción á LA PALANCA, por el año de 1912 se le entregará un recibo numerado.

En el mes de Febrero próximo se anunciará el día y local, en que ante Notario público, se sortearán los 20 regalos entre los suscriptores del año 1912, pudiendo los agraciados, previa la presentación del recibo, recoger en la Administración de este periódico la cantidad que le haya correspondido.

Las 3.000 pesetas que LA PALANCA regala son en metálico efectivo

Precio de la suscripción: 5 pesetas el año

imp. H. P. Guadalajara

BATERIA DE COCINA Á DOS PESETAS KILO

Ferretería madrileña

Grandes almacenes de

Alfonso L. Arriero

Mayor baja, 20 (antiguo San Andrés)

Otros carros

Por Guadalajara

Poco dinero y menos trabajo, costaría al Ayuntamiento hacer dos buenas obras, que Guadalajara agradecería.

Me refiero á los carros de la carne y de la basura. Ambos precisan de reforma y los preceptos de la higiene se cumplirían mejor que ahora, y la salubridad pública, ganaría mucho, si se construyeran carros para el transporte de la carne y de la basura, más en armonía con las necesidades modernas que los hoy existentes.

Un gran carro cerrado para la basura está haciendo mucha falta. Tanta como el prevenir á los barrenderos que procuren no levantar polvo, echando á paletadas la basura al carro, desde dos metros de distancia. Sabido es que en ese polvo van toda clase de bacillus, y resulta un reparto de microbios al aire libre, lo que se hace al aventar la basura en esa forma.

Si antes de barrer se regaran las calles, podía evitarse el polvo. Esto es rudimentario. Pero además deberían hacerse los montones de basura, de trecho en trecho, y luego, con espuelas, transportarla desde los montones al carro cerrado.

Otra cosa, supone tanto como obsequiar al transeunte que pasa cerca de los barrenderos, con distintos gérmenes de graves afecciones (tuberculosis, tifus, etc...) para que sus organismos elijan el que más les convenga.

El otro carro, el de la carne, debe hacerse mucho más grande; existen hoy modelos preciosos, con cuyo uso se evita (si á la vez se provee á sus conductores de buenas blusas impermeables) ese contacto de las carnes con las personas que las acarrearán.

Y sobre todo, á ese carro deben engancharse buenas caballerías, que solo sirvan para el transporte de carnes. Hoy se utilizan las mismas, si nuestros informes no mienten—que sirven para el carro de la basura. ¡Y hasta con los mismos atalajes!

Huelga decir los mil peligros que entraña tal sistema.

No parecen de gran transcendencia estas reformas. Ni el advertirlas, es obra de colosos. Ni menos pretendo que se me crea capaz de pensar que merezco honra tanta como los descubridores de la imprenta y la pólvora. Nada de eso.

Pero tampoco creo que á los que intentaron asar la manteca, se les ocurriría seguir en pleno siglo xx, despreocupándose de estas cosas tan sencillas y tan interesantes á la vez.

Francisco de P. Barrera.

Pensando en la Cantina Escolar

Moral, sabiduría, caridad y amor, he ahí las bases en que debe cimentarse, el adelanto de nuestra anhelada civilización.

Sobre esas bases, ha apoyado, las columnas del progreso un edificio, que en la capital de nuestra Alcarria va á ser, el amparo de la infancia desvalida.

¡Que hermosa obra! ¡Que bello avance hacia el ideal del engrandecimiento, de la moral y del amor!

Extender los medios de cultura, es sublimar con aureola de gloria, el floreciente vivir de una nación.

¡Cuántas inteligencias incultas! ¡Cuántos corazoncitos aletargados, van á despertar á la caricia invisible, de la más grande y redentora de las caridades!

El edificio Escolar, va á llenar estas aspiraciones, de que tan necesitados se hallan tantas criaturas desgraciadas, que por falta de medios y sobra de abandono, viven sumidas en la más triste y desconsoladora ignorancia. Iluminar la inteligencia de los niños, con el estudio dulce y constante. Engrandecerla con sabios consejos y exquisitas máximas de moral, esos son los cimientos firmísimos, en que se eleva gallarda y hermosa la cultura de los pueblos. Fortalecer con bellos ejemplos, sus almas candorosas, que vacilantes cruzan la senda de la vida, sin saber discernir lo que es bueno de lo que es malo, es formar hombres valientes para mañana, pues el valor más grande nace del alma, si el alma se halla caldeada por el amor. Alimentar y nutrir sus cuerpos enflaquecidos y endeblados, por el ayuno forzoso, es procrear una raza fuerte y viril, que será para el porvenir, defensa honrosa de la patria, madre amante de todos.

He aquí á grandes rasgos, el hermoso fin que va á llenar la Cantina escolar.

¡Moral, sabiduría y amor! Esas son las tres bellas columnas, que van á sostener gloriosamente, la educación y cultura de la infancia desvalida.

Y ya que un niño egregio, va á prohibir á uno pobre de Guadalajara, unámonos todos con amor, para que nunca falte la protección cariñosa, que alienta la caridad, á todos los niños que se acojan en ese edificio, santo y grandioso, por su alentadora significación.

Una madre.

LA FORMA POETICA

PARA LUIS QUINTANA

¿Está llamada á desaparecer, según afirman «sesudos homes» en manida frase? A esta pregunta sonreirán los adolescentes, que llevan siempre un verso en los labios, y también los «homes sesudos» que recuerden sus mocedades.

«Toda cosa tiene su lugar apropiado en la vida—decía Ampère—y la Poesía tendrá siempre el suyo. La forma poética no puede desaparecer».

Así será; porque siempre habremos necesidad de ideal, cierto esfuerzo hacia un mundo superior al nuestro; un deseo cada vez más difícil de satisfacer, pero que no podrán desviar las abstracciones del pensamiento, ni los curiosos resultados de la ciencia, ni los descubrimientos de la Historia. Pese á todos los progresos, todavía quedan abismos por explorar en la imaginación y en las pasiones del hombre. Virgenes de descripción están aún los nuevos sentimientos que el progresivo laborar de los siglos ha creado. Un mar de entusiasmo inexplorado besa las playas de la Humanidad. Los grandes ideas científicas, los elevados conceptos filosóficos, las conquistas históricas tienen su poesía, y esta poesía está por hacer.

Sin duda el sentimiento poético conatural en el hombre, es impercedero; pero las formas del Arte son mudables, acaso pasajeras, y hasta no puede negarse que la Poesía, propiamente dicha ha perdido algo de su importancia en la vida de los pueblos. Al generalizarse los estudios de las ciencias, cada vez más positivas, murió la poesía didáctica. La Historia reemplazó á la Epopeya, y la Música, elevando su técnica y expresión, relegó la poesía lírica á término secundario. El drama, la más sabia y reflexiva forma del Arte, vacila también. ¿Qué queda, pues? Queda todo. Oídlo, «homes sesudos»: ¡Queda la Poesía, el verso, que sustancialmente, es insenscente é inmutable! Cuando se la cree agónica resurge en versos victoriosos.

Excluida de las revistas literarias, renació, esmaltando de rimas los grandes «rotativos»; proscriba del teatro, volvió á él más arrogante, más sugestiva, arrojando sobre las tablas raudales de ternura, en «Canción de cuna»; dulcísimas estrofas y vibrantes apóstrofes, en «Los juglares»; exaltando á Marquina, á Valle Inclán, á Villalpesa... Al desdén de las altas esferas de la intelectualidad oficial, respondió con una Academia de la Poesía. Y, cuando la opinión nacional se estremecía con trascendentales problemas diplomáticos, rebeldías palaciegas, ruidosos procesos y desequilibrios económicos, la actualidad, no obstante, se postro ante el monumento erigido en loor de Bécquer, que es la Poesía triunfando de los siglos.

Poetas del día, coaligados y arrebatados á la Historia contemporánea la parte que es pertenencia indiscutible de la poesía épica. Intervenido también los destinos de la patria. Desdenada á los que afirman que el poeta debe permanecer extraño á las pasiones políticas. Si se refieren á la intriga, á la ambición de partido, á la ceguera sectaria, bien está; pero, si no es así, la Historia los desmiente. Recordad que el más sublime de los poemas, la Iliada, nació con la libertad griega. Memorad al trágico Esquilo animando con sus cantos á los defensores de Atenas.

Jamás los bardos esquivaron la lucha por la idea, la civilización ó la independencia patria. Del choque heroico de España y Arabia, surgió el Romancero. El Dante fué un soñador; pero combatió por Florencia. Se puede decir que Camoëns fué en Portugal lo que Horacio en Filipos. Nuestro glorioso Cervantes sólo tenía una mano cuando escribió el Quijote; todos sabemos cómo, cuando y donde perdió la otra. Garcilaso lloró como poeta lo que su espada destruyó como capitán.

La ciencia ha mejorado al hombre abstracto en su relación física con el globo que habita; pero si tendemos la vista, buscando ese hombre sobre la tierra viviente, sólo hallamos razas más ó menos salvajes, pueblos más ó menos civilizados y siempre una sociedad envilecida por un egoísmo malsano, por un excepcionalismo pirrónico. Son los poetas los únicos que pueden resucitar el corazón del hombre, cantando cuanto él tiene de bueno, orientándole hacia lo sublime, obligándole á preferir lo bello á lo útil.

¡Qué horror si llegase un día en que los hombres prefiriesen el son de una moneda á la más

bella música, y las mujeres disputasen por más hermosa una chuleta que una flor!

Poetas, volved por nuestro fuero, y sirvan de norma á vuestros versos los de Gauthier:

«Que votre poésie, au vers calmes et frais, soit pour les coeurs souffrants comme ces cours [d'eau vive] ou vont boire les cerfs dans l'ombre des forêts».

Ramón Bujones.

Vida militar

De la Academia

Los segundos tenientes alumnos de Ingenieros del quinto año que aprueben curso, realizarán el viaje de instrucción reglamentario, invirtiendo en él 25 días, á partir del 26 de Junio próximo, con el siguiente itinerario: Madrid, Oviedo, Gijón, León, Coruña y Ferrol, correspondiendo á cada uno de estos puntos diez, cuatro, cinco, uno, uno y tres de los días señalados para el viaje total.

Un comandante y tres capitanes profesores de cuarto y quinto año, dirigirán el viaje, dividiendo en grupos á los alumnos y haciendo dichos profesores un viaje previo de ocho días para hacer los preparativos necesarios.

Los alumnos de tercer año se trasladarán en viaje de prácticas á Madrid, Matillas, Anón y Bolarque, en grupos de á diez, dirigidos por un jefe, dos capitanes y un primer teniente. Estos viajes se verificarán en dos épocas, del 1 al 10 de Marzo y del 20 al 30 de Abril.

El Coronel director y Teniente coronel segundo jefe, inspeccionarán los viajes citados, quedando autorizado el Director para variar el itinerario, siempre que no se altere la duración total del viaje el que se hará por ferrocarril y cuenta del Estado.

Con motivo de las fiestas del Carnaval se han concedido licencias á los caballeros alumnos de esta Academia de Ingenieros, los cuales han comenzado á disfrutarse el sábado 17 por la tarde y terminarán el miércoles 21 por la mañana, en que deberán incorporarse al referido Centro de enseñanza.

Destinos y traslados

El primer teniente de la Guardia civil don Manuel Peláez, ha sido trasladado de la Comandancia de esta provincia á la del Sur, y el de igual cuerpo y empleo D. Rodrigo Palacio, de la Comandancia de Valladolid á la de Guadalajara.

El Coronel de Ingenieros D. Félix Arteta, es nombrado Vocal en comisión, de la Inspección general de los establecimientos de Instrucción é industria militar.

El primer teniente de Ingenieros con destino en el séptimo regimiento mixto D. Pío Fernández Mulero que tanto se ha distinguido recientemente en la campaña del Rif, ha sido designado para desempeñar una comisión del servicio durante tres meses, en el Centro Electro-técnico y de Comunicaciones.

La Aerostación al Aranzamiento

La primera Unidad Aerostática que acampó en Nador, se dispone para emprender la marcha al Aranzamiento; para este fin han salido para dicho punto el capitán García Antúñez y teniente Ortiz Echagü, con objeto de inspeccionar y elegir el terreno donde han de establecer, para dedicarse á la exploración aérea de la margen izquierda del Kert.

Profesorado

El capitán de Ingenieros D. Emilio Jiménez Millas continuará desempeñando el cargo de profesor de la Academia de su Cuerpo, hasta fin de curso, en que dejará de pertenecer á ella definitivamente, por habersele concedido la separación del citado Centro militar.

Igualmente continuará ejerciendo de profesor del Colegio de Huérfanos de la Guerra hasta fin del curso actual, el comandante recién ascendido D. Félix Pastor.

El General Banús

El sabio General Jefe de la Sección de Ingenieros del Ministerio de la Guerra, que tan alto prestigio goza en el Ejército, ha sido condecorado con la Gran Cruz de la Real y militar orden de San Hermenegildo.

Felicítamos respetuosamente al ilustre y veterano General.

La cuarta arma de combate

El ilustrado capitán profesor de la Academia de Ingenieros D. Francisco Lozano, viene publicando en el «Memorial de Ingenieros» un notabilísimo trabajo intitulado «La cuarta arma: su educación táctica».

La forma eio neutre, viva, nerviosa é intencionada con que desarrolla tan interesante tema, para justificar el título de cuarta arma de combate, á los Ingenieros militares, descubren



D. Venancio Cuevas Gutiérrez

Diputado provincial por el Distrito de Brihuega-Cifuentes, ex-Médico titular del partido de Marchamalo

Falleció el día 17 de Febrero de 1912

Habiendo recibido los Santos Sacramentos

R. I. P.

Los Sres. Gobernador civil de la provincia y Presidente de la Diputación; su afligida viuda doña Francisca Carpentier, hermanas doña Luisa, doña Cecilia, doña Josefa, hermano político D. Pablo Marín, primos y demás parientes:

Al participar á sus amigos tan irreparable pérdida, les ruegan se sirvan encomendar su alma á Dios.

La familia suplica á sus numerosas amistades, perdonen las que por olvido involuntario hayan dejado de recibir escenas.

á un tratadista de «casta y solera» como se le llamaba al ilustre Almirante, en cuya opinión autorizada se apoya el estudioso capitán Lozano.

Sobre el mismo tema y en la misma Revista expusieron sus ideas admirables el Comandante D. Fermín de Sojo, y mi respetado maestro el héroe Coronel D. Ricardo Burguete, y estos como aquél hacen una defensa briosa y gallarda de la ofensiva, estableciendo los sólidos pilares del moderno arte de la guerra.

Es muy valioso el concienzudo trabajo del capitán Lozano, y sentimos que la falta de espacio y nuestra carencia de méritos, nos impidan dar á conocer extensamente este bello trabajo, para que nuestros lectores pudieran saborear con deleite su sustancioso jugo.

Eximenes.

BRILLANTE INAUGURACIÓN

BAILE DE LA "NUEVA PEÑA"

La primera página que abra la escogida sociedad de recreo en su libro de fiestas, tiene que ir enajada de adjetivos y ditirambos encomiásticos que den una sensación aproximada del brillante baile de máscaras celebrado la noche del domingo de carnaval en el Teatro de la calle Mayor.

El gusto más exquisito predominó en el adorno del local. Un artista de corazón que pone en sus concepciones toda la varia inspiración de su talento, hizo gala de sus méritos como dibujante de talla en unas primorosas caricaturas de tipos grotescos que fueron inabundada delicia de la selecta concurrencia.

Cubiertas las barandillas de las galerías altas y palcos con finísima gasa rosa pálido, fueron adosadas á ella, espaciadas convenientemente, las obras pictóricas de referencia, de las que es autor el simpático 2.º teniente de Ingenieros D. José Pérez Reyna. Entre figura y figura caía, recogida luego con capricho, una guirnalda de cintas de colores que se perdía culebreando por entre los aparatos de luz, formando todo un conjunto muy en armonía con las reglas de la Estética.

Cinco potentes arcos voltaicos esparían por la sala su clara y radiante luz, haciendo competencia al fuego de los ojos de sonadoras y bellas muchachitas que en la fiesta carnavalesca reían alegres al triunfo del dios de la carátula.

La embocadura del escenario presentaba un golpe de vista magnífico. Rico tapiz de terciopelo rojo cubría la baranda adosada al borde de la sala, y sobre él, incrustados en finísima gasa de un color tan téauo como delicado, aparecían docenas de dibujos que no se desdenaría en firmar un Saucha. Una pequeña escalera, colocada en el centro, daba acceso al buffet, instalado en el escenario, que se separaba del resto del teatro por bonito rompimiento de columnas, imitando mármol verde, del que descendían, caprichosamente, transparentes velos que dejaban ver el comedor, decorado con el más exquisito gusto, estilo imperio.

Cuando á las diez en punto, hora de comenzar que rezaban las invitaciones, penetramos en el teatro, una lucida comisión de muchachos del elemento civil y militar, repartía los artísticos *carrels* á unas mascaritas animadas, que con fingida y fina voz me dijeron dos palabras en el más puro estilo jocoso. Bien se presenta esto, me dije, y penetré en el salón ávido de bucear en él y ver la ornamntación.

Unánimes eran los pareceres al hablar de la Comisión organizadora de la fiesta,

No se podía pedir nada más acabado ni más elegante.

Un rato después, estuve presenciando la entrada de los invitados, colmados de atenciones por la comisión receptora que á las señoras y señoritas acompañaban hasta el tocador (colocado en el escenario, lujosamente tapizado con soberbias colgaduras de terciopelo y gasa) y sus localidades, y entré de nuevo en la sala de baile. Sobre la roja a fombra bailaban un voluptuoso vals muchas parejas, y desde palcos y plateas se veía encarnizada batalla de confetti y serpentinas con los grupos que desde el salón consumían miles de proyectiles soliviantados—valgame la frase—ante la suave y continuada caricia que bellas damitas les proporcionaban dirigiendo sobre ellos la temible serpiente.

Hubo un momento de locura: no se podía bailar. La lucha tomó alarmantes proporciones y hasta que uno y otro bando agotadas las fuerzas... y las municiones, quedó rendido, no pudo transitar sin temor de recibir uno de esos serpentinitos que dejan huella.

¿Máscaras?... ¿Quién dice todas las que allí había, tocadas con disfraces de valor y novedad!

Vayan algunos nombres. Las tres hijas del director del Banco señor Espiá lucían trajes de Capricho, Aldeana y Gitana, no desmintiendo el sello de distinción y elegancia que les es inherente.

María Rosa Cura, vestida con gran propiedad y lujo, de Princesa India, disfraz que la hacía aun más bella que de costumbre, estaba acompañada de su madre, que iba prendida con soberbio pañuelo de Manila.

Un grupo representando una Noche Nevada lo formaban las bellas señoritas de Domingo, Bustos y Emperador, que llevaban túnicas negras enajadas de purísimos copos.

Con buenos mantones, estaban Ramoneta Agudo, Josefina y Joaquina Mateos, Pilar Merino, Lola y Consuelo Moral, Cristina Llorente, Lolita Quintana, Gloria Sola, Tinita López Ochoa, Mercedes Manzano, Marina, Fernanda y Luz de Bartolomé, Benilda y Débora Herrera, Matilde de la Iglesia, Pilar y Gertrudis Vives, María Guillén y Bastos, Enriqueta Arena, Pabita Gimeno, Conchita Domínguez, Carlota y Rita Gutiérrez de Bustillo, Amparo de Lamo, Carmen Charrier y otras muchas.

También estaban la señora de Martínez Sanz y sus hijas, señoras de Agudo, Moya, García del campo é hija Pilar.

Señora de Rojas y su hija Carmencita, señoras de Emperador, Bustos, Mateos, Barcia, Rozas, Barrera y Merino.

Se encontraban allí con su hija Adriana, la señora de Sánchez Tirado, señoras de Fernández de Lara, (con valioso mantón de flecos), viuda de Valverde y Valvordé (D. Humberto), Quintana y Sabio del Valle.

Mas nombres: D.ª Joaquina Hita, señora de Giménez Millas, D.ª Amparo Santamaría, señoras de Valenzuela con sus hijas, Dan y su hija María Luisa; señora viuda de Bartolomé y su hija Pura, señoras de López Herrera, Martínez (D. Víctor), y Pajares y señoritas de Medina y Zorrilla.

Vimos además á las señoras de la Iglesia, Barradas, Bastos, Arenas, Gimeno, Domínguez, con su hija Pepita, Gutiérrez de Bustillo, Luna con su hija, García, (D. Juan), Moreno, Vicenti y Alvira que acompañaba á sus hijas Carmen y Eloisa.

Pudimos ver á las señoritas Josefita, María Teresa y Consuelo Pérez de Vargas, de Civeyra, Bayo, De Lamo (V.) y Ferrer.

Y á las señoras de Martín (D. Mariano), Carrasco de León, Priego, Hidalgo, Pastor y tantas más que no retiene la memoria.

De ellos merecen especial mención Echeverría, que caricaturizaba á la señora de Rodríguez, personaje del trasformista Arcos; Boix-

ron (L.) que lucía un bello traje de Japones, un Pierrot de rico granate que vestía Argimiro Seijas; unas Flamencas bien trajeadas por Lucalle y Martínez Ojeda; dos Bebés, que eran Domínguez Olarte y Pozuelo; un Figaro, muy bien imitado por Belda y un Chino con traje de terciopelo color fresa que lucía García Andujar.

El entusiasmo que en todos los socios del nuevo Casino se notaba era inmenso, y se exteriorizó colectivamente en la ovación inmensa que espontáneamente se dió á su activo y desprendido Presidente D. Segundo Sabio del Valle, cuando atravesó el salón acompañando al buffet, al general Gobernador militar Sr. López Ochoa, Coronel Vives y otras personalidades. En aquel acto se premió de una manera elocuente la labor realizada por el Sr. Sabio, que se ha hecho acreedor á los mayores homenajes de cariño. También fueron agasajados el Gobernador civil, Alcalde y otras autoridades.

Muchas bromas hubo y muy ingeniosas, la alegría característica de las fiestas carnavalescas no faltó ni un momento, y el orden reinó siempre enseñoreándose por todos los ámbitos del local.

Un aplauso á los organizadores señores Vía, Pérez Reyna, (los más incansables trabajadores), Giménez Millas, Garba, Villalón, Aguirre, Seijas (A.), García Andujar, y á cuantos han intervenido directamente en el adorno del teatro, y también á la Junta Directiva acreedora al parabien más sincero por fiesta tan brillante y lucida.

La repostería á cargo del Sr. Marqueta, surtida con los mejores manjares y licores fué justamente alabada.

Más de las dos serían cuando abandonamos el teatro, ponderando el suntuoso baile de inauguración de la «Nueva Peña», á la que deseamos muchas prosperidades y larga vida.

Bohemio

De sociedad

—Nuestro querido amigo y compañero de redacción D. José Sanz y Sanz, ha pasado unos días en Valfermoso de las Monjas.

—En Alcalá de Henares han fijado ya su residencia los jóvenes señores de Saiz Lopetegui, hijos del Presidente de esta Cámara de Comercio, D. José Sanz López.

—Mucho nos alegramos que nuestro muy querido amigo D. Antonio Pajares, haya visto restablecido á su hijo, que días pasados se encontraba grave.

—El jueves se dijo en la Iglesia de Santa María una misa cantada en sufragio del alma de la señora Doña Pilar Calvo de Casado.

El templo estaba rebosando público, pues sabido es que la finada, como su viudo y hermano, nuestros queridos amigos D. Emilio Casado y D. Gumersindo Calvo, contaba con muchas simpatías.

Reiteramos á toda la familia nuestro pésame.

—Ayer se encontraba en cama, padeciendo aguda dolencia el joven topógrafo D. Victorino Antolin, buen amigo nuestro. Mucho celebraremos que recobre pronto la salud.

—Las bellas señoritas Lola y Consuelo Moral, hijas del acaudalado propietario residente en Alcalá de Henares D. Carlos, y nietas del ex-gobernador civil Sr. García Mauriño, han pasado unos días en Guadalajara con los señores de Merino.

—Esta noche se celebrará en el Teatro principal un baile de máscaras organizado por el Casino de Guadalajara, para lo cual dirigidos por el presidente D. Manuel Gautier, y comisión de que dimos ya cuenta, están adornando el Coliseo varios socios.

—Hemos saludado al sabio coronel de Ingenieros D. Nicolás Ugarte, padre de los señores de Jiménez Millas.

—Con ocasión de ser el miércoles el santo del diputado provincial D. Valentín Ayuso, estuvieron pasando con él aquel día, sus amigos D. César Davara y D. Ramón García López, dueño de la finca cercana á esta población llamada *El Canal*.

Felicidades mil le deseamos. —El capitán de Ingenieros D. Emilio Giménez Millas que presta sus servicios en la Academia, será destinado al Parque aerostático muy en breve.

De todos son sabidas las dotes de ilustración del inteligente y simpático ingeniero para que ahora las ponderemos nosotros con este motivo.

—Con tres meses de comisión, ha venido desde Meilla agregado al Centro Electro técnico de Madrid, el teniente de Ingenieros, D. Pío Fernández Muñero.

—Esta tarde á las seis y media obsequia la sociedad «Nueva Peña» con un thé en sus salones á las familias de los socios.

Sabemos que piensan acudir muchas señoras y señoritas á honrar con su presencia el nuevo Círculo.

—La casa de los señores de Blasco (D. Balbino), fué *asallada* ayer tarde por un puñado de lindas amigas de la simpática y bella hija de dichos señores.

Gertrudis Vives, María Luisa Dum, María Teresa y María Luisa Martínez, Pepita Gautier, Pura, Fernanda, Marina y Luz Bartolomé, María Guillén, Angelita Mariño, Concha y Pepita Domínguez, Lolita Quintana, Consuelo y Lola del Moral, Benilda y Débora Herrera, Pilar Merino, Carmen Charrier y las señoras de Arce, Ruiz Rojo (V.), Bordons, Sanchez Ruiz, Deum, Merino Domínguez, Sanz, Gautier (R.) y otras muchas.

Del otro sexo animaban la reunión Manonillo Valles, Angel Valle, Manzanque, Bordons, Bastos Charrier, Hueli, Vives (E.) y otros.

También acudió un grupo de mascaritas que no consintieron dejar ver los bellos rostros de dos hermanas que por su gentileza valen de veras y es ástima no pueda verse las mucho, por querer respetar ausencias; otras tres hermanas que alguna decía estaban apartadas momentáneamente de la vida de sociedad, ¡averigüelo Vargas! y dos preciosas nietas de un respetable señor que se ocupa ahora en restaurar su casa, más otra que Santamaría y la Virgen del Amparo nos ilumine, porque no podemos acertar su nombre.

Los señores de Blasco tan amables como siempre hicieron los honores á los concurrentes, que pasaron la tarde á las mil maravillas.

—También en las moradas de los señores de Valles, Cura y Sánchez Tirado, se improvisarán animadas fiestas por el elemento joven.

Necrología

Don Cándido Pelaez Vera

El viernes, dejó de existir en Madrid, el digno Magistrado de esta Audiencia don Cándido Pelaez Vera.

El finado que figuró mucho en política hace veinte años, y desempeñó el cargo de Concejal en el Ayuntamiento de la Corte, ingresó en la carrera judicial después y hacía poco tiempo que prestaba sus servicios en esta Audiencia, á la que vino ya enfermo.

Su afable caracter le hizo siempre ser estimado de todos y con verdadera pena, los que le conocimos hace muchos años, y habíamos visto con satisfacción, su llegada á esta capital, hemos recibido la infausta noticia de su muerte.

Descanse en paz y reciba su desconsolada viuda nuestro más sincero pésame.

Don Venancio Cuevas

El sábado falleció en el vecino pueblo de Marchamalo, el que hasta hace poco fué médico titular del mismo D. Venancio Cuevas Gutiérrez.

Una rápida y traidora dolencia ha llevado á su última morada al caballeroso Diputado provincial por Brihuega-Cifuentes con cuya representación prestó excelentes servicios al partido liberal y sobre todo al Conde de Romanones que ha sentido sinceramente la pérdida del señor Cuevas, como la de uno de sus más antiguos y decididos partidarios.

El sábado fué á Madrid el Presidente de esta Diputación Sr. Zabía para comunicar al Diputado á Cortes por Guadalajara y Presidente del Congreso la triste nueva.

Ese mismo día se cerró media puerta en el Palacio de la Diputación, en señal de duelo y se expidieron telegramas á varios Diputados ausentes, participándoles el fallecimiento de su compañero, mientras se organizaba para el domingo todo lo conducente á la asistencia al entierro que había de verificarse en Marchamalo.

Las familias de D. Cecilia Muñoz y Valcárcel se habían trasladado al lado del enfermo hacía dos días y acompañaban, en unión de otros amigos y de la señora viuda de Molineo y su madre que vinieron de Alcalá de Henares, á la esposa del finado.

El acto del sepelio ha constituido una manifestación de duelo grandiosa.

De la Diputación salieron el domingo por la mañana dos coches de la empresa Contera y Sierra, conduciendo á casi todos los empleados de aquel Centro.

De Santa Clara partieron también otros dos coches con numerosos amigos políticos y particulares del difunto.

Y en otros coches particulares llegaron igualmente á Marchamalo otras personas de Guadalajara con objeto de asistir al entierro.

En el despacho de la casa que habitaba el señor Cuevas, se había improvisado suntuosamente la Capilla ardiente de cuyos detalles como de todos los demás concernientes al sepelio se había encargado la acreditada funeraria de Guadalajara «La Fé» cuyo dueño D. Luciano Fernandez ha demostrado una vez más, saber organizar estos servicios como nadie.

A las diez y media se puso en marcha el fúnebre cortejo que presidían, el Diputado á Cortes por Pastrana Sr. Brocas, en nombre del Conde de Romanones, el Gobernador civil de la provincia D. Patricio Lopez, el Presidente de la Diputación D. Juan Zabía, el Diputado provincial por Brihuega señor Casas, y el Diputado por Guadalajara Sr. Güici, y los íntimos del finado D. Luis Valcárcel y D. Joaquín García Plaza, que ostentaba además, como Subdelegado de Medicina de Guadalajara, la representación de la clase médica.

En la carroza fué colocada una hermosa corona que dedicaba al finado la niña María Teresa Valcárcel.

Seguían numerosas personas, entre las que recordamos, además de muchos vecinos de los pueblos próximos, á los señores García (D. Juan), Zabía (D. Baltasar), Coronel del Fuerte Sr. Vidal, Secretario de la Dipu-

tación Sr. del Val, D. Dimas Fernandez, maestro que fue muchos años de Marchamalo, D. Manuel de la Fuente, abogado de Madrid, Muñoz (D. Julián), Valle (D. Narciso), D. Mariano Alcalde, D. Enrique Orse D. Felipe Ortega, D. Severiano Muñoz y otros muchos.

Acompañaban al Sr. Cura párroco de Marchamalo los señores Muñozyerro y Romero, Capellanes del Hospital y Cárcel de Guadalajara.

En el panteón de su propiedad del Cementerio de Marchamalo, reposan los restos del querido amigo que hace pocos días nos expresaba que habiéndose retirado del ejercicio de la profesión dudaba entre instalarse en Guadalajara ó Madrid.

A su distinguida viuda doña Francisca Carpentier, hermanos y demás familia, testimoniamos nuestro profundo pesar por la desgracia que han sufrido.

Teatros

Principal

El beneficio de la Dependencia de dicho coliseo celebrado el pasado jueves ha sido un éxito en todas sus partes. Pudiera hacerse el resumen de la hermosa fiesta con un telegrama estilo *El Chiquillo*: «Entrada colosal. Orquesta colosal, bello sexo, colosal, id. feo, colosal. Todo colosal. Don Gabrié.»

A las nueve en punto, hora en que Román García, el inteligente director de orquesta, empuña la batuta, empiezan los aplausos y ya no cesan de oírse mezclados con las risas del distinguido público hasta la una y cuarto que cae el telón por última vez.

Como está la sociedad! Los Puritanos y Ruido de Campanas, fueron reforzados con *El Chiquillo* gracioso entremés de los Quinteros, y en todas las obras han obtenido sus intérpretes afortunados un triunfo grandioso, así, sencillamente grandioso.

Los empleados y dependientes del Teatro principal, que han dedicado al público en general esta función pueden estar orgullosos del admirable resultado de la fiesta.

Las Sras. Ortigado y Fernández (A. y H.) han trabajado con amor y se han superado a sí mismas. Estas bellísimas señoritas, de fina cultura artística, vivaces é inteligentes, si se decidieran á levantar el vuelo y salir del estrecho marco en que actúan, llegarían á adquirir una sólida reputación en el arte, pues tienen condiciones para triunfar. Las tres estuvieron deliciosas y sugestivas.

Gregorio Sanz, Díaz, Martín, Vico, Pérez, Domínguez, Calvo, y Moya, forman una baraja de actores que ya los quisiéramos mejor que los de muchas compañías de cuyos bolos más vale no acordarse.

Todos renovaron los laureles conquistados en este mismo coliseo donde prestan sus servicios la mayor parte, dirigidos en otro tiempo por el inolvidable Castello, cuyo discípulo Román García sigue las huellas del malogrado maestro, con acierto y cariño.

Dejó para el final la labor brillantísima de Inesita García para realzar más, si cabe él mérito de esta linda muñeca que subyuga y embelena con las exquisiteces de su ingenio, de su espíritu artístico y con las bellezas del sentir ingenio y hondo.

La graciosa tiple, que se ofreció generosamente á los organizadores, ha querido despedirse de España en este Teatro de Guadalajara, antes de emprender su viaje para América, y aquí, en su última función, en los escenarios de su patria, ha conquistado el eterno cariño del público alcazarreño. El jueves estuvo como nunca de sal y de donaire. Es Inés García una mujer que consigue hacerse aplaudir de las mujeres y con esto hemos hecho su mejor elogio.

Mil plácemes á los señores Lafuente y del Rey (D. J.) que cosduvaron al beneficio muy felizmente y con plausible desinterés, y nuestra enhorabuena á los simpáticos aficionados, que tan perfectamente conocen su casa y los misteriosos secretos del arte, que en ella se esconden.

X. de X.

Cómico

La compañía que actúa en este Teatro y dirigen el primer actor Sr. Román y el maestro concertador Sr. Aquino (D. Tomás), nos han puesto en escena, durante la semana pasada, varias zarzuelas en cuya representación ha habido de todo, bueno y malo.

Entre las obritas que resultaron más iguales fueron *Los Granujas* y *La Noche de Reyes*, esta puesta en la sección de las siete del domingo, distinguiéndose mucho la tiple Srta. Velasco y el barítono Sr. Martí, el cual declamó muy bien el último acto, demostrando que cuando quiere sabe, por lo que el público le tributó una ovación. No ocurrió así en la misma tarde con *Bohemios*, obra que no resultó, como es muy difícil que resulte nada bien sin orquesta, pues por muchos esfuerzos que haga el Sr. Aquino, que es un buen maestro, nada consigue máxime si se tienen en cuenta las pésimas condiciones del piano. Sin un cuarteto regularcito por lo menos, no se deben poner en escena obritas de este género.

La compañía, en conjunto, no es mala; muchas no harían lo que ésta, en condiciones tan lamentables, así es que es de aplaudir la buena voluntad de todos.

La entrada regular siempre.

El señor Pepe.

Fiesta musical

De paso de Barcelona para Madrid, es muy probable que el próximo miércoles se detenga en esta capital el «Real Centro Filarmónico de Córdoba».

Asociación musical compuesta por noventa profesores, con objeto de dar un gran concierto en el Teatro principal.

Este grupo artístico que ha recorrido siempre con aplauso los principales puntos de España y parte del extranjero es seguro que será bien recibido en esta ciudad que cuenta con tantos admiradores del divino arte.

En cuanto se ha sabido la noticia, han sido muchas las personas que han hecho encargos de plateas, palcos y butacas y no dudamos que ya que la casualidad nos proporciona el medio de oír buena música, el Teatro principal, de llevarse á cabo el concierto proyectado, ha de verse lleno de selecto y entendido público.

EL CARNAVAL

Hasta ahora, el tiempo ha deslucido la fiesta de las máscaras.

Domingo y lunes han sido días poco favorables para los aficionados á dar bromas.

No podemos reseñar por tanto, disfraces ni estudiantinas ó comparsas, que como otros años bayan causado la delicia de la gente de buen humor.

Esperemos al próximo número por si el tiempo mejora y se toman la revancha todos los que hasta ahora no han podido lucir sus gracias y habilidades.

En el "Obrero,"

La simpática sociedad «Ateneo Instructivo del Obrero» celebró el domingo el primer baile de la temporada que resultó tan animado como todas las fiestas que tienen lugar en este Centro.

Aunque no vimos tantos disfraces como el año pasado, es de esperar que esta noche y el domingo de Piñata, desfilen por los salones del Ateneo, las preciosas máscaras que siempre han acudido á los tradicionales bailes.

Pero aún así, el aspecto que presentaba el baile del domingo era magnífico.

Mucha alegría, gran derroche de serpentin y confetti, y extraordinaria afluencia de mujeres hermosas, como Amparito Ortigado disfrazada de torera y Carmen Martín de Colombine.

El Gobernador y el Alcalde fueron objeto de muchas bromas y manifestaciones de cariño á las que correspondieron con su habitual llaneza y cordialidad.

Gacetillas

Desde Medranda.—Otra vez más se ha dejado sentir en este pueblo la necesidad de construir un puente sobre el río Cañamares, afluente del Henares, para evitar graves perjuicios á sus sufridos habitantes, á la par que posibles desgracias.

Debido á las torrenciales lluvias de estos días, ha experimentado dicho río tan grande crecida, que desbordándose y arrasando las tierras destinadas á legumbres y hortalizas, destruyó el único puente de palos y tierra que nos pone en comunicación con todos los pueblos de su margen derecha, privándonos desde el 3 del actual hasta de la asistencia del médico.

Como además de la mitad de las propiedades rústicas, se encuentran en el lado opuesto del pueblo la dehesa boyal, donde pasta actualmente toda clase de ganado, era de ver al empezar la crecida, el ajeteo de estos pobres habitantes para poder llevar tanto á sus pastores como á los ganados el alimento necesario para los días que durase la avenida, pero como esta continúa en mayores proporciones los que se hallan encargados de la custodia de aquellos, se ven obligados á recurrir á los pueblos inmediatos de La Toba y Castilblanco para que les den alimentos para sustentarse como también cebos para sus ganados.

Intentan algunos atravesar el río, por haber cubierto y destruido en parte sus aguas el puente, montando en buenas mulas, pero estas ceden ante el ímpetu de la corriente, por coger una extensión de más de 200 metros, caen, y dos de sus ginetas se libran providencialmente de una muerte segura.

Aleccionados los demás al ver el peligro que han corrido sus convecinos, vuelven grupas y se deciden á bajar al puente de Jadraque, distante ocho kilómetros por no exponerse á tan grave peligro.

De manera que para salvar una distancia de 400 metros hasta la dehesa boyal, han tenido que recorrer 16 kilómetros de ida y vuelta, entre una lluvia torrencial de agua y lodo.

La Diputación hará bien acordando la concesión de la subvención solicitada.

La favorita.—De día en día, se señala este establecimiento industrial por sus mejoras, elabora con mayor perfección y buen gusto toda clase de dulces finos y adornos propios del ramo de confitería; en ensimadas y pasteles aventaja á las más renombradas, por su finura y especial fabricación, hacen el manjar preferido del público en general.

La Favorita.—Mayor baja, 10, Guadalajara. Batería de cocina.—A 1'50 y 1'80 el kilo se vende en casa de Taberné.

Funerál.—El miércoles pasado á las diez de la mañana se celebró en San Nicolás el Real, un solemne funeral en sufragio del alma de la señora D.ª Juana Sanz Martínez (q. g. h.) viuda de D. Nicolás Cuesta.

Una boda.—El sábado 10 del actual se celebró en Valfermoso de las Monjas la boda del acaudalado propietario Antonio Lamparero con la agra-ciada joven Ciriaca Ramos; fueron padrinos don

Patrio Yusta alcalde de este pueblo y D.ª Teresa Hernández.

Bendijo el matrimonio el cura párroco de Gajanejos D. Rafael Torrijano.

Durante los días 10 y 11 y en la morada de los Sres. de Torrijano D. (Cándido y Ventura) tios de la novia se sirvieron suculentas comidas á todos los invitados que pasaban de 170 y que por carecer de espacio no detallamos.

A los recién casados les deseamos una eterna luna de miel; han fijado su residencia en dicho pueblo.

El elemento joven bailó en dichos días grandemente reinando gran cordialidad.

Los que padecen cáncer, lupus, angioma, leucoplasia, bocio exoftálmico, úlceras varicosas, tumores escrofulosos, manchas ó graves enfermedades de la piel, sufren hasta su muerte vida desesperada por dolores y molestias, por ser aquéllas rebeldes á todos los recursos terapéuticos que han empleado. Sometiéndose en este Instituto, Paseo de Recoletos, 31, Madrid, al tratamiento por el radium, verdadero y único específico de estas enfermedades, observarán todos en las primeras aplicaciones notable mejoría, y en las restantes, la mayor parte su curación.

Vacantes.—La plaza de médico titular de Alhóndiga, con dotación anual de 1.000 pesetas.

Se gratificará.—A quien entregue en esta redacción un billete del Banco de España, de 100 pesetas, que perdió una persona, en la Iglesia de Santa María ó sitio próximo el día 15 del presente mes se le gratificará, agradeciendo la devolución y publicando su honradez en este periódico.

Loco o delincuente

A las ocho de la noche del domingo, se presentó en el cuartel de la Guardia civil de esta capital, un hombre que dijo llamarse Eugenio Urdillo Burgos, acompañado del guarda municipal jurado Mariano Dana, manifestando que al dirigirse desde el pueblo de Auñón á Guadalajara con objeto de ver á su novia, al llegar al sitio conocido por el «El Yesar» término de Iriépal, le salieron al encuentro tres hombres desconocidos que le apalearon, por lo que para defenderse disparó dos veces su revolver matando á uno de ellos.

Inmediatamente salió el Jefe de la línea con fuerza á sus órdenes para practicar diligencias, viendo con sorpresa que en el sitio indicado ni en sus proximidades, había cadáver alguno ni huellas de ninguna clase.

Personados en Iriépal, pudieron averiguar, que en efecto el Eugenio, estuvo en varios bailes y tabernas hasta las siete de la noche proxima y que por sus incoherencias y comportamiento, creyeron que no tiene sanas sus facultades mentales.

Se ha dado parte al Juzgado de Instrucción. Tampoco ha sido encontrado el arma con que dice hizo los disparos. Este hombre singular, que por las trazas, al presentarse espontáneamente al guarda municipal y luego á la guardia civil, no estaba en el pleno uso de sus facultades.

Nuestra información no llega á más. Solo sabemos que el sujeto en cuestión se portó como un bravo en la pasada campaña de Melilla, mereciendo cruces y recompensas por su heroico proceder.

Una conferencia.—Nuestro querido amigo y compañero de redacción D. Gabriel M.ª Vergara ilustrado catedrático de este Instituto, fué invitado hace tiempo por la «Unión Ibero-Americana» para dar una conferencia en este centro.

Sobre el tema «La penetración intelectual en la América Española» escribió el Sr. Vergara un trabajo que como todos los suyos, ha sido muy alabado y apaudido.

Urgentes ocupaciones impidieron á nuestro compañero, asistir el pasado jueves al mencionado centro por lo que el Secretario del mismo leyó ante numeroso público, las cuartillas que envió el Sr. Vergara previamente.

La prensa de Madrid ha comentado con muy lisonjeras frases el trabajo á que aludimos.

Homenaje.—Con motivo de la inauguración de la «Nueva Peña», ha recibido la junta directiva del elegante Casino, entusiastas testimonios de simpatía y admiración con que se ha acogido la muestra elocuente que de su celo y actividad ha dado, con la rápida instalación de la Sociedad, recogiendo oportunamente el capitán D. Víctor Martínez la impresión dominante, en una proposición que apenas conocida fué cubierta de firmas, y en la cual se acuerda se dé á dicha junta Directiva amplia y efusiva felicitación, ofreciendo en un álbum artística mente decorado por distinguidos dibujantes socios de la «Nueva Peña», á su digno Presidente D. Segundo Sabio, un justo homenaje á la perseverancia, laboriosidad é inteligencia con que ha dirigido personal y diligentemente las árduas tareas.

También se habla de un banquete que de ocasión á dicho homenaje.

Bonos.—Damos gracias muy expresivas al Sr. Alcalde por los 20 bonos del legado Cuesta, que se ha dignado enviarnos para los pobres.

Secretarios.—Han sido nombrados Secretarios: del Ayuntamiento de Madrigal, D. Eustasio Gonzalo Varas y del de Usanos, D. Mariano Andradras del de Ruguilla, D. Jorge Villaverde.

IMPORTANTES REGALOS

A precios inverosímiles cedemos hoy en lotes, artículos de imprescindible utilidad para el público.

Sólo registrarán tales precios durante los días que se inserte el presente anuncio. Los pedidos ocho días después se entenderán gravados con 25 por 100.

Primer lote, 2'50 pesetas

Un aparato que contiene lo siguiente: un sello de goma con el nombre y apellido que se desee; un timbre de metal para lacre con las dos iniciales que se dirijan, mango para pluma y lapicero.—Precio, 2'50 pesetas.

Segundo lote, 2 pesetas

Una caja imprentilla con 96 letras, números y signos de goma, componedor, pinzas, tinta y almohadilla.—Precio, 2 pesetas.

Tercer lote, 2'50 pesetas

Un aparato que contiene las 8 formas comerciales siguientes: Sin gastos, Certificado, Impreso, Conforme, Pagado, Recibo, Copiado y Anulado.—Precio, 2'50 pesetas.

Cuarto lote, 20 pesetas

Un aparato Copista Rápido, tamaño 25 por 16 centímetros y peso menor de 5 kilos, para obtener un centenar de copias en pocos minutos, propio para Compañías, Sociedades, Banqueros, etc., y para las personas que quieran imprimir ellas mismas manuscritos, memorias, menús, música, dibujos, cartas de invitación, programas, circulares, planos, tarifas, etc.

Las copias se obtienen lo mismo de escritura á mano que á máquina, de música, dibujos, etc., y pueden sacarse indistintamente en negro ó en colores.—Precio, 20 pesetas. Tenemos tamaños mayores.

Los pedidos, acompañados de su importe en libranza, giro postal ó sobre monedero, á los Sres. Costa y C.ª, Alvarez, 4, Barcelona.

Si se desean los objetos certificados, añadir 25 céntimos.

Admitimos sellos de 15 céntimos para los pagos, aumentando el 10 por 100 sobre los precios señalados, encargando en este caso se certifiquen las cartas.

NOTA.—En los timbres de goma y demás artículos anexos que se nos encarguen, excepto los anunciados, descontaremos el 25 por 100 de nuestros precios corrientes.

¿Necesita V. comprar un traje, una gorra, un sombrero, un traje, cito hecho para niño, un pantalón de pana, un chaleco y todo lo concerniente al ramo de Sastrería y Sombrerería?

Pues visite primero la muy popular y acreditada SASTRERIA Y SOMBRERERIA

LA TIJERA DE ORO

Tenemos un inmenso surtido en panas de todas clases, últimos dibujos, muy baratos. Ropas hechas para caballero y niño. Pantalones de pana hechos, para caballero á 4 pesetas. Traje á la medida para caballero, bonito género y corte esmerado, desde 15 pesetas. Trajes de lana para niño á 6 pesetas.—Esta casa cuenta con grandes talleres para la confección de las prendas y por eso vende más barato que nadie.—Gran surtido en tricots y paños de todas clases. Se confecciona desde el traje fino para vestir hasta el más económico.—Se admiten géneros para su confección; llevamos por las hechuras muy barato; se responde del buen corte.—Colosal surtido en trajes de niño.—Prontitud y esmero en los encargos.—Trajes á medida en ocho horas.

GUADALAJARA.—MAYOR BAJA, 69

Lápiz luminoso eléctrico

Escribe á oscuras y hace las veces de linterna de bolsillo

Uno de los buenos artículos de la fabricación alemana.

Indispensable á todo el mundo

Imprescindible para médicos, policías, serenos, escritores, sacerdotes, marinos, militares, deportistas, hombres de negocios, etc.

Artículo original para regalo

Guadalajara 1912.—Imp. Bardales, 5

Manuel Taberné

al trasladarse de local, sigue vendiendo: Muebles, Ferrería, Electricidad, Estufas y accesorios. Preciosos juguetes de niña.

Batería de cocina á 1'50 y 1'80 el kilo

Mayor baja, 77 y 79. - GUADALAJARA

Vinos finos de Rioja

marca El Castillo

E. Cuadrado y Martín

